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O chefe da Gerência de Gestão e Operação do Pix, Carlos Eduardo Brandt, afirmou que houve uma adoção massiva do pix no Brasil. Segundo o 

executivo, o sistema de pagamentos instantâneo desenvolvido pelo Banco Central ultrapassou em dois anos o número de transações registradas 
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A Prefeitura de Goiânia  
divulgou neste domin-
go (10/9) que já trocou 

mais de 24 mil lâmpadas de 
vapor de sódio por iluminação 
LED. A substituição dos equi-
pamentos foi em quatro me-
ses e ocorreu em bairros como 
Setor Jaó, Parque Eldorado, 
Residencial Irisville, Jardim 
Bom Jesus e Parque Vaca Bra-
va, e em mais de dez praças e 
no trecho urbano da GO-060 e 
estações da Via-sacra, entre a 
Capital e Trindade

A troca de luminárias, 
feita pela Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura Urbana 
(Seinfra), já alcançou 14% do 
total de 180 mil pontos de 
iluminação da Capital, com 
investimento estimado em 
R$ 300 milhões. A iluminação 
de LED beneficia também 
moradores do Setor Jaó, Par-
que Eldorado, Residencial 
Irisville e Jardim Bom Jesus.

“A modernização vai gerar 
uma economia de até 40% 
aos cofres públicos, portanto, 
será possível utilizar esses re-
cursos em outras áreas para 

melhoria da cidade”, afirma o 
prefeito Rogério Cruz. “É uma 
ação prioritária porque impac-
ta em diversas áreas. Você tem 
um aumento da sensação de 
segurança, porque o espaço 
público fica muito bem ilumi-
nado, auxiliando as forças de 
segurança e os motoristas que 
transitam por essas vias. Gera 
economia para os cofres pú-
blicos com a redução de con-
sumo e promove qualidade 
de vida, porque a população 

pode aproveitar melhor áreas 
como praças e parques para 
práticas de atividades físicas e 
lazer”, pontua o prefeito.

 Em quatro noites do mês 
de agosto, Rogério Cruz re-
alizou vistorias pra acom-
panhar o processo de troca 
de luminárias, percorrendo 
18 pontos de Goiânia, en-
tre eles, atrações turísticas e 
locais estratégicos, como o 
Parque Vaca Brava, que tam-
bém passa por um processo 

de revitalização, e a Marginal 
Botafogo, uma das vias mais 
movimentadas da Capital.

 
ECONOMIA
Além de padronizar e 

modernizar o sistema de ilu-
minação pública, a nova tec-
nologia possibilita um con-
sumo de energia cinco vezes 
menor em relação à ilumina-
ção tradicional. As lâmpadas 
de LED também possuem 
vida útil mais longa, reduzin-

do custos com trocas e, con-
sequentemente, reduzindo a 
poluição ambiental. 

Denes Pereira ressalta que 
as lâmpadas de LED oferecem 
eficiência de iluminação em 
comparação com as lâmpa-
das convencionais. “Além de 
realçar a beleza dos espaços 
urbanos, elas também de-
sempenham um papel funda-
mental em ampliar a sensação 
de segurança durante a noite”.

 NOVAS OBRAS
Em outra frente, as novas 

obras realizadas pela prefei-
tura já contam com projeto 
com luminárias de LED. É o 
caso da Alameda Córrego 
Fundo, localizada no Residen-
cial Mansões Paraíso, inaugu-
rada dia 18 de agosto, que 
permite o acesso à GO-070.

Como parte das come-
morações do aniversário de 
66 anos do Setor Pedro Lu-
dovico, Rogério Cruz inau-
gurou a revitalização da Pra-
ça Manoel José de Oliveira e 
de duas avenidas do bairro. 
Todas as obras também con-
tam com iluminação de LED.

A Prefeitura -está prepa-
rando um plano de contin-
genciamento para resguardar 
a cidade em casos de danos 
provocados pelas tempesta-
des. O Centro de Informações 
Meteorológicas e Hidroló-
gicas (Cimehgo), a previsão 
é que grandes volumes de 
chuvas atinjam a capital en-
tre os meses de janeiro e fe-
vereiro do próximo ano.

CONTINGENCIAMENTO
O material está sendo co-

ordenado pela Defesa Civil e 
em conjunto com represen-
tantes das Secretarias Muni-
cipais, Instituições Privadas, 
Equatorial, Saneago, Gover-
no de Goiás e o Cimehgo.

Todos os órgãos se reuni-
ram na terça-feira (5/9) para 
a discutir quais medidas po-
derão implementar para evi-
tar qualquer registro de aci-
dentes e estragos na capital.

“Nós estamos preparan-
do esse plano para diminuir 
os efeitos adversos do perí-
odo chuvoso, como alaga-
mentos, deslizamentos e 
outras situações que podem 

ocorrer esse cenário. Vamos 
realizar exercícios de simu-
lação para reduzir o tempo 
de ação em casos de tragé-
dia. A ideia é que cada órgão 
esteja preparando para exe-
cutar suas atribuições com 
o menor tempo de resposta 
possível”, ressaltou o coor-
denador operacional da De-
fesa Civil, Anderson Marcos.

A segunda reunião para 
discutir o plano já está mar-
cado para o dia 12 de setem-
bro, quando serão estudados 
quais procedimentos serão 
utilizados de acordo com 
cada tipo de emergência.

Além disso, também es-
tão previstas ações educati-
vas, como palestras em esco-
las e ações para conscientizar 
a população a não jogar lixo 

nas ruas, fator que compro-
mete a rede de drenagem.

PREVISÃO PARA 2024
O gerente da Cimehgo, 

André Amorim, informou 
que previsão é que a região 
Centro-Oeste passe por for-
tes chuvas, especialmente a 
cidade de Goiânia, nos me-
ses de janeiro e fevereiro.

Amorim aproveitou para 
fazer um apelo à população e 
conscientizar sobre o uso cor-
reto para o descarte de lixo.

“Um dos problemas que 
vejo crítico é a situação das 
pessoas colocarem lixo no 
chão, ao invés de utilizar li-
xeira. Então, a primeira coi-
sa que acontece é a chuva 
arrastar esse lixo e tapar os 
bueiros”, relembra.

Reprodução

A Câmara Municipal de 
Goiânia aprovou, em segun-
da votação, projeto de lei 
que prevê a instalação obri-
gatória de semáforos que 
funcionem à base de ener-
gia solar nas vias públicas 
da capital. Os equipamentos 
de sinalização de trânsito 
serão dotados de células fo-
tovoltaicas para conversão 
de raios solares em energia 
armazenada, em baterias 
próprias para esse fim.

Ainda conforme o texto, 
a prefeitura deverá elaborar 
um cronograma para subs-
tituição progressiva dos se-
máforos que funcionam por 
meio de energia elétrica 
para os novos equipamen-
tos à base de energia solar.

“A pesquisa elaborada 
evidenciou várias vezes a 
necessidade de se utilizar 
meios mais eficientes para o 
melhoramento dos conflitos 
existentes nos cruzamentos 
das vias de trânsito, principal-
mente nas áreas urbanas. Os 
semáforos se faz uma alter-
nativa interessante tendo em 
vista a disponibilidade deste 
tipo de energia de maneira re-
gular na maior parte do país.”

O vereador também argu-
mentou que a viabilidade da 
implantação de um sistema 
de independência energéti-
ca de semáforos, a partir da 
tecnologia de coleta de ener-
gia solar, em substituição à 
energia elétrica, corrobora 
em uma maior segurança no 
trânsito e também em eco-
nomia por parte do sistema 
público de energia elétrica.

“Ficam evidentes os be-
nefícios da utilização da 
energia solar como fonte 
de energia dos semáforos, 
pois além de representar 
economia de energia para o 
município representa maior 
segurança no trânsito, pois 
os semáforos, contanto com 
fonte de energia própria não 
ficariam sujeitos às faltas 
recorrentes de energia que 
ocorrem em nossa cidade em 
especial em dias de chuva.”
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A menos de 13 meses para 
a data de urnas de 2024, o 
governador Ronaldo Caiado 
assumiu com plenitude o 
papel de voz mais influente 
no processo de escolha do 
próximo prefeito de Goiânia. 
Até possíveis candidatos que 
representam campos polí-
ticos aparentemente sem 
influência do governador 
entraram em compasso de 
espera, aguardando por uma 
definição de Sua Excelência.
Como isso aconteceu? Não 
foi de supetão que Caiado 
chegou a essa condição. Ela 
foi construída a partir da sua 
ascensão como liderança 
que não enfrenta qualquer 
contraponto crítico dentro 
da classe política e decorre, 
principalmente, da extra-
ordinária votação que teve 
na capital ao se reeleger em 
2022, quando chegou ao 
recorde de 44% dos votos. 
O maior colégio eleitoral do 
Estado, ao consagrar Caiado 
com quase metade dos seus 
votos, inverteu uma história 
de hostilidade contra quem 
ocupa o Palácio das Esmeraldas.
Nesta semana, Caiado deu 
uma espécie de bronca ao 
proclamar, numa reunião com 
a sua equipe de auxiliares: não 

está na hora de discutir can-
didaturas. Em parte alguma. 
Na sua visão, o momento é 
de trabalho e dedicação aos 
interesses coletivos, não de 
se meter em articulações a 
favor desse ou daquele nome. 
Silêncio profundo. A reação 
geral foi de respeito. O deba-
te cessou. E tudo indica que 
assim será até o início do ano 
vindouro. “É precipitado cui-
dar de eleições agora”, foi a 
sentença que ecoou para calar 
e adiar as preocupações com a 
corrida pelas prefeituras tanto 
em Goiânia quanto nos muni-
cípios, segundo o governador.
Tudo isso comprova que o 
controle e o timing das arti-
culações pré-eleitorais estão 
na mão de Caiado, em espe-
cial no caso de Goiânia – a 
mais importante e decisiva 
de todas, pelo efeito de caixa 
de ressonância geral e pela 
repercussão subsequente em 
2026. Ninguém reagiu nem 
dentro da base governista 
nem na oposição, como que 
implicitamente reconhecen-
do um comando superior 
para o encaminhamento da 
manifestação popular sobre 
o futuro das suas cidades e 
especialmente da maior de 
Goiás • José Luiz Bittencourt

No discurso que fez em Cata-
lão, quarta-feira, 6, na soleni-
dade de lançamento da obra 
de duplicação dos 12 quilô-
metros da BR-050 que cortam 
o perímetro urbano da cidade, 
o vice-governador e presiden-
te estadual do MDB Daniel Vi-
lela “lançou” o deputado fede-
ral José Nelto para a sucessão 
do prefeito Adib Elias.
Foi em tom de brincadeira, é 
verdade, mas a fala chamou 
atenção e acabou ganhando 
destaque nos meios de comu-
nicação da cidade (que tem 
até jornal diário). E também 
porque não é de hoje que cor-
rem especulações dando con-
ta de que Nelto vai transferir 
seu título de eleitor para Cata-
lão, onde já tem escritório po-
lítico (o que justifica legalmen-
te a mudança de domicílio 
eleitoral), para viabilizar a sua 
candidatura. Ele conquistou 
10 mil votos para a Câmara 
Federal em 2022, em Catalão.
“Nosso amigo aqui, o depu-
tado José Nelto, nasceu em 
Barro Alto, mas quer ser pre-
feito de Catalão. E ele trabalha 
duro, em Brasília, captando 
verbas para investimentos 

aqui na nossa cidade queri-
da”, disse Daniel Vilela, arran-
cando aplausos da multidão 
concentrada à beira da BR-
050, em frente ao posto JK, 
onde se realizou a festa para 
o anúncio da duplicação e 
construção de nove viadu-
tos – um dos quais, próximo 
a fábrica da Mitsubishi, terá o 
nome do pai de Daniel, Ma-
guito Vilela, responsável por 
levar a montadora para Cata-
lão há 25 anos, quando esta-
va no governo do Estado.
E José Nelto, como reagiu? Ele, 
de fato, tem se movimen-
tado de olho na hipótese 
de ser candidato a prefeito 
da sua hoje principal base 
eleitoral. Há poucos dias, 
juntamente com a esposa 
Mônica, foi jantar na casa 
de Adib Elias para comuni-
car, oficialmente, que o seu 
nome está à disposição para 
2024. “Não sei se vou ser can-
didato ou não a prefeito de 
Catalão, só sei que não darei 
um passo sem a aprovação 
de Adib, meu irmão, meu lí-
der. É ele quem vai decidir”, 
esclareceu o deputado à coluna 
Poder • José Luiz Bittencourt

Em política existem, sim, 
sentimentos ruins. Ou muito 
negativos, como o ódio e o 
rancor. Daí que revanche e 
retaliação sempre são uma 
palavras-chave para compre-
ender processos e articula-
ções que correm nos basti-
dores das grandes decisões 
que envolvem as principais 
personagens em Goiás.
O caso do momento é o do 
ex-presidente estadual do 
Republicanos, ex-deputado 
federal e ex-candidato derro-
tado ao Senado João Campos. 
Além do fiasco, ele saiu das 
eleições do ano passado com 
problemas sérios de saúde 
e praticamente marginaliza-
do ao perder o comando do 
seu partido, o mandato na 
Câmara Federal e até o ta-
manho que ostentava antes 
de se meter em uma disputa 
para qual ainda não contava 
o perfil majoritário exigido.
Um dos culpados da situação 
de Campos é o prefeito de 
Goiânia Rogério Cruz. Pelo 
menos é assim que o pastor-
-delegado pensa. Ele ficou 

em 5º lugar, com uma ninha-
ria de votos, mas acredita 
que, se tivesse sido apoiado 
pelo prefeito teria se saído 
melhor. Mas Cruz abriu uma 
dissidência no Republicanos 
e foi para a campanha da re-
eleição de Caiado. Não quis 
saber de Gustavo Mendanha, 
o candidato abraçado por 
João Campos, que integrou a 
chapa na vaga senatorial.
Mas o relógio da história não 
para e trouxe a oportunidade 
para a revanche de Campos. 
O ex-deputado aproveita seus 
contatos no Congresso Nacio-
nal para tentar viabilizar uma 
emenda à minirreforma elei-
toral criando condições para 
a candidatura de Mendanha 
em Goiânia. Lembrando: o 
aparecidense está à frente nas 
pesquisas. Se houver uma re-
viravolta na legislação, será 
mais um concorrente de 
peso para ajudar a impedir 
a reeleição do “prefeito Ro-
gério”. E um sinal enfraque-
cedor de que não controla as 
coisas sequer dentro do seu 
partido • José Luiz Bittencourt

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano 
(MDB), exenoreu os secretá-
rios que eram indicados do 
deputado federal Professor 
Alcides (PL), seu adversário 
mais provável para as elei-
ções do ano que vem. Mas, 
de acordo com informações 
de aliados do prefeito, indi-
cações de Alcides que com-
põem o segundo e terceiro 
escalão da gestão ainda 
não foram exonerados.
“São pessoas que não fazem 
parte do núcleo mais próxi-
mo do deputado”, justificou 
a fonte à coluna. Além disso, 
faz parte da estratégia da 
equipe política do prefeito 
aproximar esses servidores 
para a base de apoio de Vil-
mar durante a campanha.”

Vilmar ainda aparece atrás de 
Alcides nas pesquisas inter-
nas feitas pelos partidos, mas, 
após volta ao MDB e com a 
reaproximação do ex-prefeito 
Gustavo Mendanha, o índice 
de aprovação do emedebista 
teve uma sensível melhora.
A aposta do MDB é que o 
prefeito esteja bem melhor 
até maio do ano que vem. 
“Além disso, Alcides sempre 
atinge um patamar nas in-
tenções de voto e para de 
crescer. Apostamos que a 
tendência seja a mesma.”
Até agora, além de Vilmar 
e Alcides, estão postos 
como pré-candidatos na 
cidade, o vereador André 
Fortaleza e o presidente 
municipal do PSDB, Char-
les Antônio • Tainá Borela
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De olho na reeleição, o prefeito 
de Goianésia, Leonardo Mene-
zes (UB), está de malas prontas 
para o PSDB, partido coman-
dado pelo ex-governador Mar-
coni Perillo. Fontes políticas da 
cidade contaram à coluna que 
os acertos para o ingresso de 
Menezes no PSDB já foram de-
finidos com Marconi e a filiação 
deve ocorrer ainda neste mês.
Leozão foi eleito em 2020 
como candidato do ex-prefei-
to Renato de Castro (UB), que 
foi impedido pelo MDB de dis-
putar a eleição na época. Como 
alternativa, Renato lançou Leo-
nardo com o mote “Leozão do 
Renatão”. Mas a parceria polí-
tica e administrativa entre os 
dois foi desfeita na metade do 

mandato de Leozão, que afas-
tou os indicados de Renato de 
sua gestão e começou a fazer 
críticas contundentes à admi-
nistração anterior.
Na campanha majoritária de 
2022, Leozão rompeu tam-
bém com o governador Ronal-
do Caiado (UB) e não o apoiou 
em seu projeto de reeleição ao 
Palácio das Esmeraldas.
Com a filiação ao PSDB, o pre-
feito espera ter apoio da família 
Lage, importante grupo políti-
co da região e do Estado, que 
sempre caminhou com Mar-
coni. Leonardo terá como seu 
principal adversário seu antigo 
aliado, Renato de Castro, que 
vai disputar a eleição pela base 
caiadista • Tainá Borela

FILIAÇÃO DE LEOZÃO AO PSDB DEVE FILIAÇÃO DE LEOZÃO AO PSDB DEVE 
OCORRER NESTE MÊSOCORRER NESTE MÊS

O presidente do MDB em Goi-
ás, vice-governador Daniel 
Vilela, resolveu, nesta quarta-
-feira, 6, seu problema o pre-
feito de Catalão, Adib Elias, até 
então dissidente do partido.
Durante visita do ministro dos 
Transportes, Renan Filho, e de 
Daniel a Catalão, o vice-gover-
nador declarou, durante cole-
tiva de imprensa, que nunca 
sentiu Adib fora do MDB. “No 
coração ele sempre esteve pre-
sente”, disse o emedebista.
Os dois romperam em 2018, 
quando Adib, mesmo filiado ao 
MDB, optou por apoiar a candi-
datura de Ronaldo Caiado (UB) 
e não a de Daniel Vilela ao go-
verno. Como retaliação, Daniel 
expulsou Adib e os prefeitos Er-
nesto Roller e Paulo do Vale do 
partido no início de 2019.
Em seguida à fala de Daniel, 
Adib declarou que a política o 
ensinou que não se pode ter 

alguns sentimentos. “O sen-
timento do ódio, do rancor, 
da mágoa, isso nunca existiu 
entre eu e o Daniel”. Em 2021, 
o prefeito de Catalão foi uma 
das principais vozes dentro da 
base aliada contra a escolha de 
Daniel como candidato a vice 
de Caiado. Na época, Adib fez 
fortes declarações à imprensa 
se posicionando contrário à 
aliança, chegou até mesmo a 
ameaçar deixar sua parceria 
política com o governador.
No final da entrevista em Ca-
talão, Adib afirmou que “tem 
tudo” para que ele e Daniel fa-
çam juntos um “grande traba-
lho por Goiás”. O prefeito disse 
ainda que esteve no MDB por 
41 anos e foi “nascido” dentro 
do partido. Além de Adib, Da-
niel também retomou a alian-
ça neste ano com o deputado 
estadual Renato de Castro e 
com Mendanha • Tainá Borela
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O Governo de Goiás, 
por meio da Secreta-
ria de Estado da Saú-

de (SES), participa da campa-
nha Setembro Amarelo com 
o objetivo de alertar e cons-
cientizar a população sobre 
o grave problema do suicídio. 
De 2019 a agosto deste ano, 
mais de 2,8 mil pessoas tira-
ram a própria vida no estado. 
Quando se fala em tentativas, 
o número é quase seis vezes 
maior, o que coloca Goiás em 
oitavo lugar no país. Com o 
tema: “Já parou para falar 
com alguém hoje?”, o Se-
tembro Amarelo de 2023 
foca no autocuidado e no 
acolhimento do próximo. O 
dia 10 de setembro é marca-
do pelo Dia Mundial de Pre-
venção do Suicídio. 

A faixa etária que cncentra 
o maior número de pessoas 
que cometem suicídio em 
Goiás é a de 20 a 59 anos. “Se 
você ou alguém que você 

conhece, está passando por 
dificuldades, não hesite em 
procurar ajuda profissional. 
Lembre-se de que você não 
está sozinho”, reforça a coorde-
nadora de Cuidados da Saúde 
às Pessoas em Situação de Vio-

lência das SES, Ana Maria Porto. 
“O diálogo sobre autocuidado 
e escuta podem salvar vidas. 
Isso funciona dos dois lados. 
Se eu preciso de ajuda eu vou 
ser incentivado a me comu-
nicar. E se eu posso oferecer 

escuta eu preciso estar atento 
a esse cuidado”, ressalta.

As orientações, de modo 
geral, envolvem sinais como 
isolamento e distanciamento 
da família, dos amigos e da co-
munidade; mudanças no de-

sempenho no trabalho ou nos 
estudos; falas como “tenho 
vontade de sumir”, “acho que 
estarão melhor sem mim”, ou 
outras que remetem à falta de 
sentido da vida; publicações 
nas redes sociais com conteú-
do de cunho pessimista, auto-
depreciativo, entre outros.

A coordenadora lembra 
que, embora o 10 de setem-
bro seja o Dia Mundial de 
Prevenção do Suicídio, em 
Goiás, o Dia D para ações 
nos municípios está previsto 
para o dia 20. A SES orienta 
todas as suas unidades, in-
cluindo as regionais de saú-
de, a realizarem atividades 
com palestras e rodas de con-
versas em prol da campanha, 
de forma a envolver a popu-
lação, com orientações sobre 
sinais e o que fazer em caso 
de identificação da pessoa 
com sintomas de problemas 
psicológicos e emocionais.

A secretaria também vai 
promover ações específicas 

visando servidores da pasta. 
No dia 13 de setembro se-
rão realizadas apresentações 
culturais e atendimentos de 
Práticas Integrativas Comple-
mentares (PICs) como auricu-
loterapia, homeopatia e dança 
corporal, no espaço da Feira 
do Cerrado, na sede da SES, a 
partir das 9 horas. No dia 22, as 
Superintendências de Atenção 
Integral à Saúde (Spais) e de 
Vigilância em Saúde (Suvisa) se 
unem para também oferece-
rem as PICs e palestras sobre o 
tema a seus servidores.

Para atendimento, os inte-
ressados devem buscar aju-
da nos Centros de Atenção 
Psicossocial (Caps), Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) e de 
Pronto Atendimento (UPAs), 
Samu 192, entre outros. E, 
ainda, a escuta emergencial 
do Centro de Valorização da 
Vida (CVV), no número 188 
(ligação gratuita). Em caso de 
risco iminente de suicídio, li-
gue no 190 ou 193.

Divulgação
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A tendência é que cons-
te na minirreforma eleitoral, 
em discussão na Câmara dos 
Deputados, a proibição legal 
à figura do prefeito itineran-
te (caso em que um político 
tenta se candidatar a um ter-
ceiro mandato consecutivo 
de gestor, mas em outro mu-
nicípio). O assunto foi discu-
tido na última segunda-feira 
(4), em reunião do grupo de 
trabalho (GT) responsável 
por elaborar a proposta.

Se a mudança na legislação 
for aprovada, pode ter reper-
cussão no cenário da eleição 
de 2024 em Goiânia. Ex-pre-
feito de Aparecida de Goiânia, 
Gustavo Mendanha (Patriota) 
quer ser candidato na capital, 
mas foi eleito duas vezes se-
guidas (2016 e 2020) na cidade 
vizinha. Mendanha renunciou 
ao mandato em abril de 2022 
para disputar a eleição para o 
governo de Goiás. No pleito, 
Ronaldo Caiado (UB) foi recon-
duzido ao cargo.

Por intermédio do MDB, 
o ex-prefeito protocolou 
consulta no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) sobre a 

possibilidade de disputar a 
eleição em Goiânia. O princi-
pal argumento é que deixou 
o comando de Aparecida 
antes da metade do segundo 
mandato para a disputa a go-
vernador, o que aponta para 
uma carreira em ascensão.

Segundo Mendanha, o 
principal ponto em discussão 
na consulta feita ao TSE é o 
tempo de mandato exercido 
pelo prefeito antes da renún-
cia. Mendanha argumenta 
que concorda com a proi-
bição de terceiro mandato 
a políticos que cumpriram 
a maior parte do segundo 
mandato, mas não apoia que 

a mesma regra seja aplicada 
para aqueles que exerceram 
menos de um terço do perí-
odo, como é seu caso.

Para Mendanha, a aprova-
ção da minirreforma com a 
proibição do prefeito itineran-
te não traz dificuldades para o 
resultado da consulta ao TSE. 
“Quem fica menos de um ter-
ço do mandato não é prefeito 
itinerante”, argumenta. Ape-
sar de ter disputado eleição 
contra Caiado em 2022, Men-
danha firmou aliança com o 
ex-adversário em maio deste 
ano e tem objetivo de ser can-
didato a prefeito de Goiânia 
pela base e filiado ao MDB.

A cada cinco horas a Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF) 
foi acionada para atender a 
um acidente nas rodovias 
federais que cortam o esta-
do. Por dia, o número che-
gou a cinco, totalizando 175 
ocorrências mensalmente. 
Ao todo, entre janeiro e 
agosto, a corporação conta-
bilizou 1.401 acidentes.

As ocorrências, inclusive, 
resultaram em 1.584 feridos 
e 129 mortos. O número de 
acidentes, se comparado 
ao mesmo período do ano 
passado, apresentou queda 
de 4,8%. A baixa também 
foi sentida nos registros 
envolvendo feridos (7,7%) 
e mortos (3%), conforme 
levantamento da PRF.

“Aumentou a gravidade dos 
acidentes devido ao compor-
tamento negligente do moto-
rista com a segurança própria e 
de terceiros. Temos menos aci-
dentes, mas os acidentes que 
ocorreram foram com maior 
violência, com maior gravida-
de”, explicou o superintenden-
te da PRF em Goiás, Tiago de 
Almeida Queiroz.

DESRESPEITO 
A rodovia com maior 

número de acidentes é a BR-
153, uma das mais importan-
tes de Goiás. Nesta segunda-
-feira, 4, por exemplo, um 
ciclista, de 48 anos, morreu 
atropelado no km 513, em 
Aparecida de Goiânia. O ve-
ículo responsável pelo atro-
pelamento fugiu do local sem 
prestar socorro à vítima.

Tiago afirma que os aci-
dentes estão relacionados 
a uma série de desrespeitos 
com as leis de trânsito, como 
o excesso de velocidade, o 
não uso do cinto de seguran-

ça e a embriaguez ao volante. 
A junção de álcool e direção, 
inclusive, é um dos destaques.

“Estamos em um ano 
pós-pandêmico. As pessoas 
começaram a sair mais de 
casa do que nos anos ante-
riores e o fluxo de veículos, 
indiscutivelmente, contribui 
para os acidentes. A enge-
nharia de trafego viário me-
lhorou, inviabilizando que 
os motoristas adotassem 
uma maior velocidade nas 
estradas. Nunca se fez tanta 
multa de radar, de ultrapas-
sagem e de embriaguez”, 
afirmou o superintendente.

Reforma eleitoral pode proibir Reforma eleitoral pode proibir 
legalmente “prefeito itinerante”legalmente “prefeito itinerante”

Rodovias goianas registraram um Rodovias goianas registraram um 
acidente a cada cinco horas em 2023acidente a cada cinco horas em 2023
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O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
recebeu, neste do-

mingo (10/09), a presidência 
do G20, durante o encerra-
mento da 18ª Cúpula de Che-
fes de Governo e Estado do 
grupo, que ocorre em Nova 
Déli, na Índia. Durante a ce-
rimônia, a liderança do bloco 
foi transmitida do primeiro-
-ministro indiano, Narendra 
Modi, para Lula. A solenidade 
é um simbolismo para a ges-
tão brasileira que só começa 
no dia 1º de dezembro.

A presidência brasileira no 
G20 terá três prioridades: a in-
clusão social e a luta contra a de-
sigualdade, a fome e a pobreza; 
o enfrentamento das mudanças 
climáticas e a promoção do de-
senvolvimento sustentável em 
suas dimensões econômica, 
social e ambiental; e a defesa 
da reforma das instituições de 
governança global, que reflita a 
geopolítica do presente.

“Todas essas prioridades 
estão contidas no lema da 
presidência brasileira, que diz 
‘Construindo um Mundo Jus-
to e um Planeta Sustentável’”, 
disse Lula durante discurso 
no encerramento do encon-

tro. Ele anunciou que serão 
criadas duas forças-tarefas: a 
Aliança Global contra a Fome e 
a Pobreza e a Mobilização Glo-
bal contra a Mudança do Clima.

O presidente brasileiro 
lembrou a tragédia no Rio 

Grande do Sul em decorrência 
da passagem de um ciclone 
extratropical. De acordo com 
o último balanço, divulgado 
às 18h deste sábado (9), o es-
tado contabiliza 41 mortes e 
46 pessoas seguem desapa-

recidas. São 88 municípios em 
estado de calamidade pública.

“Isso nos chama a atenção 
porque fenômenos como 
esse têm acontecido nos mais 
diferentes lugares do nosso 
planeta”, apontou. Ontem (9), 
durante discurso em outro 
evento da cúpula, Lula co-
brou recursos de países ricos 
contra aquecimento global. 
“A natureza continua dando 
demonstração de que nós 
precisamos cuidar dela com 
muito mais carinho”, acres-
centou o presidente. 

O G20 reúne 19 das maio-
res economias do mundo e 
a União Europeia. A União 
Africana também tornou-se 
membro permanente duran-
te a cúpula na Índia.

COMBATE À FOME
“Precisamos redobrar os 

esforços para alcançar a meta 
de acabar com a fome no 
mundo até 2030, caso con-
trário estaremos diante do 

maior fracasso multilateral 
dos últimos anos. Agir para 
combater a mudança do clima 
exige vontade política e de-
terminação dos governantes, 
e também recursos e trans-
ferência de tecnologia”, disse 
Lula, sobre as linhas basilares 
da presidência brasileira.

Ele também destacou a 
necessidade de que países 
emergentes tenham mais 
participação nas decisões do 
Banco Mundial e do Fundo 
Monetário Internacional (FMI). 
“A insustentável dívida externa 
dos países mais pobres precisa 
ser equacionada. A OMC [Or-
ganização Mundial do Comér-
cio] tem que ser revitalizada e 
seu sistema de solução de con-
trovérsias precisa voltar a fun-
cionar. Para recuperar sua força 
política, o Conselho de Segu-
rança da ONU precisa contar 
com a presença de novos paí-
ses em desenvolvimento entre 
seus membros permanentes e 
não permanentes”, defendeu.

Divulgação

Brasil assume presidência do G20 com Brasil assume presidência do G20 com 
compromisso de força-tarefa contra fome compromisso de força-tarefa contra fome 

As trocas ministeriais pro-
movidas pelo governo do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva têm gerado críticas nas 
fileiras do PT. A direção nacio-
nal da Tendência Articulação 
de Esquerda do partido con-
sidera um “grave erro” a no-
meação de André Fufuca (PP) 
e de Silvio Costa Filho (Repu-
blicanos), como ministros de 
Esportes e de Portos e Aero-
portos, respectivamente. 

 Uma resolução, publica-
da na quinta-feira (7/9), diz 
que desta forma as “forças 
democráticas perdem espa-
ço no governo, enquanto o 
“Centrão” se fortalece, segue 
como adversário no parla-
mento, e ganha musculatura 
para enfrentar as forças de 
esquerda em 2024”.

A nota ainda defende a 
saída de José Múcio na De-
fesa e de Juscelino Filho nas 
Comunicações. “Esperamos 
que no mais curto espaço 
de tempo se faça uma nova 
reforma e se corrijam estes 
e outros graves problemas”.  
Ana Moser diz que saída de 
ministério foi decisão políti-

ca e é ‘abandono do esporte’
Desalojada do governo 

Lula para possibilitar o em-
barque de mais partidos do 
Centrão na Esplanada dos 
Ministérios, a ex-atleta e ago-
ra ex-ministra do Esporte Ana 
Moser afirmou nesta quinta-
-feira (7) que sua saída foi uma 
decisão política e representa 
um “abandono do esporte”.

A declaração foi feita à 
CNN Brasil, em breve fala no 
aeroporto de Congonhas, em 
São Paulo. “Foi uma decisão 
política, pena para o esporte. 
É pena para o esporte mes-
mo, é o abandono do espor-
te, mas faz parte da política”, 
disse Moser, que será substi-

tuída pelo deputado federal 
André Fufuca (PP-MA), de 34 
anos, próximo do presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL), e do presidente do PP, 
Ciro Nogueira, que faz oposi-
ção ao governo Lula.

“Durante a conversa com 
Lula Ana Moser lamentou 
que as promessas de cam-
panha, de um esporte para 
toda a nação, tenham tido 
tão pouco tempo para que 
se desenvolvessem na reto-
mada da gestão do Ministé-
rio do Esporte voltada para a 
implementação de uma po-
lítica que efetivasse o direito 
social à prática esportiva”, 
afirmou ainda em nota.

O ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal, homolo-
gou a delação premiada do 
tenente-coronel Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens do 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro. No mesmo despacho, o 
magistrado concedeu liber-
dade provisória ao militar, 
que terá de cumprir medi-
das cautelares alternativas 
como o uso de tornozeleira 
eletrônica. A informação foi 
divulgada pela GloboNews.

O aliado do ex-chefe do 
Executivo está preso desde 
maio, quando foi alvo da 
Operação Venire - investiga-
ção sobre suposto peculato 
eletrônico com a inserção 
de dados falsos nos sistemas 
do SUS para a emissão de 
carteiras de vacinação frau-
dadas em nome do ex-pre-
sidente e de outras pessoas. 
Cid foi até o Supremo, infor-
mar que queria colaborar 
com as investigações e que 
a Polícia Federal aceitou sua 
proposta de delação, mas o 
avanço das negociações de-
pendia de Moraes.

Com a homologação, as 
informações prestadas pelo 
ex-ajudante de ordens pode-
rão ser usadas em diferentes 
inquéritos que o atingem, 
como o das milícias digitais, 
a investigação sobre fraudes 
na carteira de vacinação do 
ex-presidente e a apuração 
sobre o suposto esquema de 
venda de presentes recebi-
dos por Bolsonaro enquanto 
chefe de Estado. O instituto 
da colaboração premiada 
está previsto na lei das orga-
nizações criminosas e esta-
belece que um colaborador 
deve narrar todos os fatos ilí-
citos para os quais concorreu 

e que tenham relação direta 
com os fatos investigados.

A lei também estabelece 
hipóteses em que o juiz pode 
reduzir ou até perdoar a pena 
do colaborador. As medidas 
podem ser aplicadas se ele 
identificar outros participan-
tes da suposta empreitada 
criminosa ou descrever a es-
trutura hierárquica do grupo. 
De outro lado, a análise da 
concessão de qualquer be-
nefício leva em consideração 
a personalidade do colabora-
dor, a natureza, as circunstân-
cias, a gravidade e a repercus-
são social do fato criminoso e 
a eficácia da colaboração.

Esquerda do PT define entrada do Esquerda do PT define entrada do 
Centrão no governo como “grave erro”Centrão no governo como “grave erro”

Moraes homologa delação e concede Moraes homologa delação e concede 
liberdade provisória a Mauro Cidliberdade provisória a Mauro Cid
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O chefe da Gerência de 
Gestão e Operação do Pix, 
Carlos Eduardo Brandt, afir-
mou que houve uma adoção 
massiva do pix no Brasil. Se-
gundo o executivo, o sistema 
de pagamentos instantâneo 
desenvolvido pelo Banco Cen-
tral ultrapassou em dois anos 
o número de transações regis-
tradas nos cartões de débito.

“O Pix é o meio de paga-

mentos mais rápido que exis-
te. Ele atingiu mais que o do-
bro das transações de cartões 
de débito em apenas dois anos 
de operações. Acho justo dizer 
que estamos atingindo nossos 
objetivos públicos”, disse o exe-
cutivo, que foi um dos princi-
pais responsáveis pela criação 
do novo meio de pagamentos.

O executivo é um dos 
painelistas em conferência 
realizada nos Estados Uni-
dos, que reúne representan-

tes de bancos centrais do 
mundo para discutir sobre 
os sistemas de pagamentos 
e o surgimento das moedas 
digitais. Brandt acrescentou 
ainda que o Pix trouxe uma 
redução de custos para a 
economia na comparação 
com a época em que os car-
tões eram protagonistas en-
quanto meios de pagamento.

Segundo Brandt, a auto-
ridade monetária brasileira 
também conseguiu contribuir 

fortemente com o desenvolvi-
mento de novas tecnologias e 
a inclusão da população que 
estava fora dos meios digitais 
de pagamento.

O executivo também citou 
outros trabalhos que estão 
sendo desenvolvidos, como o 
Open Finance e o CBDC, a mo-
eda digital do BC local. “Acre-
ditamos que os bancos cen-
trais podem desempenhar um 
papel importante trazendo 
inovação ao mercado”, disse.

Ver aquele produto tão 
desejado na internet e 
ao alcance dos dedos. 

Difícil não ceder ao desejo, 
ainda mais quando ele é tão 
acessível. “Quem nunca”, não 
é mesmo? O problema é que 
a satisfação proporcionada 
pela súbita aquisição poder 
dar espaço em questão de 
segundos ao arrependimen-
to e até mesmo ao aborreci-
mento, em decorrência do 
ato impulsivo. Brenda Aquino 
experimentou essa sensação 
ao comprar um notebook em 
um site de comércio eletrôni-
co, por volta do último dia 21.

A estudante de Goiânia 
tentou voltar atrás, mas foram 
tantos os empecilhos, que ela 
desistiu de desistir e acabou 
ficando com o equipamen-
to, ainda que a contragosto. 
“Acabei ficando com um produ-
to que não queria pela falta de 
assistência e facilidade do site 
na hora de desistir. Infelizmente 
não tinha a opção de cancelar 
disponível”. O dissabor de Bren-

da é cada vez mais comum em 
tempos de tanta facilidade e 
agilidade para o consumidor.

Segundo uma pesquisa da 
Confederação Nacional de Di-
rigentes Lojistas, em parceria 
com o Sebrae, 44% das com-
pras virtuais são feitas por 
impulso. Comidas e bebidas 
por delivery, moda e vestuá-
rio, itens para a casa, eletrô-

nicos e artigos de informática 
encabeçam os produtos e 
serviços mais comprados sem 
refletir, segundo a pesquisa.

Mas não há motivo para 
desespero. Muitos consumi-
dores não sabem, mas têm 
uma norma a seu favor. Tra-
ta-se do direito de arrependi-
mento, que garante a pessoa 
a possibilidade de desistência 

de uma compra realizada em 
um determinado prazo.

Quando esse direito é 
exercido, não é necessário 
que o cliente explique quais 
são os motivos da devolução. 
“O consumidor pode desistir 
do contrato, no prazo de sete 
dias a contar de sua assinatura 
(quando efetua a compra) ou 
do ato de recebimento do pro-

duto ou serviço, sempre que 
a contratação ocorrer fora do 
estabelecimento comercial (o 
que inclui compras por aplica-
tivo de mensagem)”, informa a 
especialista em direito do con-
sumidor, Marília Turchiari, do 
escritório Celso Candido.

“Se o consumidor exercitar 
o direito de arrependimento, 
os valores eventualmente pa-
gos, a qualquer título, duran-
te o prazo de reflexão, serão 
devolvidos, de imediato, mo-
netariamente atualizados”, 
explica a especialista.

COMO PROCEDER
Quem se arrepende da 

compra, via de regra tem um 
prazo de sete dias para entrar 
em contato com a empresa 
através do serviço de atendi-
mento ao cliente (SAC). Caso 
tenha dificuldade para essa 
devolução ou simplesmente 
for ignorado, o consumidor 
pode acionar outro meio. “O 
direito de arrependimento de 
compra na internet é garantido 
por lei e, caso o estabelecimen-

to se negue, você pode procu-
rar o Procon para cobrar seus 
direitos”, ressalta a advogada.

Contudo, Marília faz um 
alerta quanto aos sites e 
aplicativos internacionais de 
compras, que tomaram conta 
do gosto do brasileiro nos úl-
timos anos. “Se o consumidor 
pretende comprar algo em 
um site estrangeiro, sem re-
presentação no Brasil, ele não 
estará protegido pelo CDC. 
Isso porque a lei brasileira so-
mente se aplica aqui e não há 
como processar uma loja que 
não tenha escritório no país”.

A advogada ainda reco-
menda atenção no momento 
de comprar pela internet, seja 
em sites ou através de redes so-
ciais, para não cair em golpes e 
acabarem sem ao menos rece-
ber o produto. “Neste caso, não 
dá nem para exercer o direito 
de arrependimento, porque a 
loja não é verídica e a recupe-
ração dos valores é mais com-
plicada, normalmente é preciso 
fazer um boletim de ocorrência 
e entrar com ação”, diz.

Divulgação

Previsto em lei, direito de arrependimento Previsto em lei, direito de arrependimento 
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Pix ultrapassou cartão de débito como meio de pagamento, diz executivo do BCPix ultrapassou cartão de débito como meio de pagamento, diz executivo do BC
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466

HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649

NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649

Veículos
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O Brasil iniciou o ca-
minho rumo à Copa 
do Mundo de 2026, 

que será disputada no Cana-
dá, México e Estados Unidos. 
A próxima edição do Mun-
dial será a primeira a contar 
com o novo formato de 48 
seleções. Isso fará com que 
cada uma das confedera-
ções tenha um aumento no 
número de representantes 
na competição. A Conme-
bol e a América do Sul não 
fogem à regra. Entre 1998 e 
2022, período em que a Fifa 
realizou a Copa do Mundo 
com 32 seleções, a América 
do Sul tinha quatro vagas 
diretas para o Mundial, além 
de ter direito à repescagem.

Com dez equipes, a Con-
mebol utilizou o formato de 
pontos corridos, com dois 
turnos, para definir seus re-
presentantes. A partir des-
ta quinta-feira, quando se 
inicia as Eliminatórias para 
2026, serão seis vagas ga-
rantidas. O formato seguirá 
o mesmo para este ano. To-
das as dez seleções (Argen-
tina, Bolívia, Brasil, Chile, Co-
lômbia, Equador, Paraguai, 
Peru, Uruguai e Venezuela) 
se enfrentam em dois turnos, 
com jogos em casa e fora. A 
diferença é que, com as duas 
vagas a mais para as seleções 

sul-americanas, o continente 
poderá ter um número re-
corde de representantes no 
Mundial da América do Nor-
te e igular marca de 1930.

Em um cenário que to-
dos os sul-americanos avan-
cem, a Copa do Mundo de 
2026 superará a marca de 
2014, quando seis seleções 
do continente disputaram 
o torneio. Isso ocorreu por-
que o Brasil, país-sede, não 
disputou as Eliminatórias e se 
classificou automaticamente. 
Argentina, Colômbia, Chile e 

Equador avançaram direta-
mente, enquanto o Uruguai se 
classificou pela repescagem.

Em 1930, sete sul-ameri-
canos disputaram o torneio 
inaugural. No entanto, dife-
rentemente dos anos poste-
riores, não houve Eliminató-
rias: os participantes foram 
convidados pela Fifa e pelas 
confederações - tanto que 
tiveram desistências antes 
do seu início. Das 13 equipes, 
sete eram da América do Sul 
e outras duas da América do 
Norte. O sorteio, para definir 

o chaveamento da repesca-
gem internacional, ocorrerá 
durante o período das Eli-
minatórias. Em 2022, o Peru, 
quinto colocado nas Elimina-
tórias, enfrentou a Austrália, 
mas foi derrotado na disputa 
por pênaltis após empate 
por 0 a 0 no tempo regula-
mentar e prorrogação.

Desde a Copa do Mundo 
de 2006, o vencedor do tor-
neio anterior não ganha a 
vaga direta para o Mundial 
seguinte. A seleção, lidera-
da por Messi, estreia na fase 

preliminar nesta quinta-fei-
ra, 7, contra o Equador, que 
começa com -3 pontos, em 
decorrência do Caso Byron 
Castillo, no último ano, quan-
do o jogador utilizou docu-
mentos falsos durante as Eli-
minatórias Sul-Americanas 
para a Copa.  Levando em 
consideração a tabela final 
das Eliminatórias para a Copa 
de 2022, além de Brasil, Ar-
gentina, Uruguai e Equador, 
Peru e Colômbia, quinto e 
sexto colocados, respectiva-
mente, estariam classificados 
para a disputa do Mundial. 

A nova fórmula permite 
que, em um cenário ideal, a 
Conmebol tenha 70% de suas 
seleções na Copa do Mun-
do. É a maior porcentagem 
dentre as confederações. Em 
comparação, a Uefa tem 55 
membros e, no novo forma-
to, terá 19 representantes no 
Mundial (34,5%). A Copa do 
Mundo de 2026 será a 23ª 
edição da competição orga-
nizada pela Fifa. Desde 1930, 
o Brasil nunca esteve fora do 
torneio, que foi paralisado 
em 1942 e 1946 em função 
da Segunda Guerra Mundial. 
No entanto, até 1954 não 
houve um sistema de Elimi-
natórias na América do Sul 
nos moldes atuais. Por desis-
tências, as seleções se classi-
ficavam automaticamente. 

Luisa Stefani está elimina-
da do US Open de 2023. Jo-
gando ao lado da americana 
Jennifer Brady, a brasileira foi 
derrotada pela dupla cam-
peã em 2020, formada pela 
alemã Laura Siegemund e 
russa Vera Zvonareva, por 2 
sets a 0, com parciais de 6/4 e 
6/1, Com o resultado, o Brasil 
não tem mais representan-
tes na chave profissional do 
Grand Slam americano.

Luisa Stefani e Jennifer 
Brady não tiveram vida fácil 
na busca por uma das vagas 
na decisão de duplas femi-
ninas do US Open. No due-
lo com Laura Siegemund 
e Vera Zvonareva, que são 
as cabeças de chave nú-
mero 12 do torneio, Stefani 
e Brady começaram mal e 
tiveram de correr atrás do 

marcador durante a maior 
parte da primeira parcial. 
No último game, a brasilei-
ra e a americana chegaram 
a salvar três set points, mas 
foram superadas por 6/4.

Apesar de ter fechado até 

que atuando bem no primei-
ro set, Stefani e Brady volta-
ram a ter dificuldade para 
confirmar o saque no início 
da segunda parcial e viram 
Siegemund e Zvonareva 
abrirem 4 a 1 com duas que-

bras de serviço. Na reta final, 
a dupla europeia confirmou 
o saque e voltou a quebrar 
para fechar em 6/1 e con-
firmar a vaga na decisão de 
duplas do US Open de 2023.

Na busca pelo segundo 

título do US Open em qua-
tro anos, Laura Siegemund 
e Vera Zvonareva terão pela 
frente a canadense Daniela 
Dabrowski, que é ex-par-
ceira de Luisa Stefani, e Erin 
Routliffe, da Nova Zelândia. 
A final acontecerá neste do-
mingo, dia 10, às 12h pelo 
horário de Brasília.

A partida desta sexta-fei-
ra foi um marco para Luísa 
Stefani. Depois de dois anos 
de sua lesão ligamentar no 
joelho, em uma das semifi-
nais do US Open de 2021, a 
tenista brasileira igualou seu 
melhor resultado na carreira 
em duplas femininas em um 
Grand Slam. Vale lembrar 
que no Australian Open de 
2023, Luisa conquistou seu 
primeiro título de Grand 
Slam ao vencer a chave de 
duplas mistas ao lado do 
brasileiro Rafael Matos.

Reprodução

O estado de saúde do hep-
tacampeão de Fórmula 1, Mi-
chael Schumacher, é um “caso 
sem esperança”. Foi o que 
disse o jornalista suíço Roger 
Benoit em entrevista ao jornal 
Blick. Desde 2013, após aci-
dente de esqui durante duas 
férias, um dos maiores nomes 
do automobilismo mundial 
não apareceu mais publi-
camente e um suspense 
ronda sua condição clínica. 
Ele é protegido pela família 
e está com 54 anos.

Benoit citou o filho do 
piloto quando foi ques-
tionado sobre o estado 
de saúde do piloto. “Só há 
uma resposta para essa per-
gunta e foi a que seu filho 
(Mick) deu: ‘Eu daria qual-
quer coisa para falar com 
o papai’. Esta frase diz tudo 
sobre como seu pai está há 
mais de 3.500 dias. Um caso 
sem esperança”, disse o jor-
nalista suíço. Mick é piloto 
reserva da Mercedes na atu-
al temporada da Fórmula 1.

Ainda segundo o jor-
nalista suíço, foi Mick quem 
deu o depoimento mais pró-
ximo da realidade de Schu-
macher. A fala que Benoit se 
refere está no documentário 
produzido pela Netflix sobre 
sua história. “Papai e eu ago-
ra nos entendemos de uma 
forma diferente, simples-
mente porque falamos uma 
linguagem parecida, a lin-
guagem do automobilismo. 
Temos muito mais o que 
conversar, e pelo menos é 
onde minha cabeça está 
a maior parte do tempo. É 
quando penso que desisti-
ria de tudo só para ter isso”, 
declarou Mick no filme.

Periodicamente, ami-
gos da família de Schuma-
cher que conviveram com 
o heptacampeão no auge 
de sua carreira na Fórmula 
1 comentam como está seu 
estado de saúde, mas sem 
detalhes, protegendo o in-
teresse da mulher do piloto, 
Corinna Betsch, que prefere 
a discrição. Um dos poucos 
que mantém contato com 
os familiares é Jean Todt, ex-
-presidente da FIA e ex-che-
fe da Ferrari, escuderia onde 
Schumacher trabalhou ao 
lado de Rubens Barrichello.

Copa do Mundo com 48 seleções: Copa do Mundo com 48 seleções: 
saiba o que muda nas Eliminatórias saiba o que muda nas Eliminatórias 

Luisa Stefani sofre com irregularidade e é eliminada do US OpenLuisa Stefani sofre com irregularidade e é eliminada do US Open

Estado de Estado de 
saúde de saúde de 
Michael Michael 
Schuma-Schuma-
cher é “um cher é “um 
caso sem caso sem 
esperança”esperança”
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Chuvas recordes para-
lisaram grande parte 
de Hong Kong na últi-

ma sexta-feira (8), causando 
inundações repentinas que 
atingiram estações de metrô e 
deixaram motoristas presos nas 
estradas. Autoridades suspen-
deram aulas e pediram aos cida-
dãos para procurarem refúgio.

Fotos e vídeos mostra-
ram moradores atravessando 
águas turvas e marrons en-
quanto chuvas fortes continua-
vam caindo. Em algumas áreas 
baixas, a água subiu e formou 
correntes, com as autoridades 
tendo que resgatar motoristas 
presos nos seus veículos.

O Observatório de Hong 
Kong registrando mais de 158 
milímetros de chuva entre 
23h e meia-noite, a maior pre-
cipitação horária desde que 
os registros começaram, em 
1884, segundo o governo em 
um comunicado à imprensa.

Algumas partes da cidade, 
que tem 7,5 milhões de habi-
tantes, registraram quase 500 
mm de chuva em 24 horas, de 
acordo com o site de dados 
meteorológicos online OGimet.

As condições extremas pe-

garam muitos residentes de 
surpresa e ocorreram poucos 
dias depois de Hong Kong 
ter sido atingida pelo tufão 
mais forte em cinco anos. O 
tufão Saola, que chegou à es-
cala de supertufão, enfraque-
ceu para o equivalente a um 
furacão de categoria 2 quan-
do atingiu Hong Kong no fim 
de semana passado.

Entretanto, ainda era po-
tente o suficiente para derru-

bar árvores e causar centenas 
de cancelamentos de voos. 
Oitenta e seis pessoas ficaram 
feridas com a passagem do 
tufão, disse o governo.

A tempestade desta sexta-
-feira causou problemas ge-
neralizados nos transportes e 
nos negócios em todo o cen-
tro financeiro, com o mercado 
de ações cancelando as nego-
ciações matinais e todas as es-
colas fechadas durante o dia.

Autoridades apelaram às 
empresas para que permitis-
sem que funcionários não es-
senciais ficassem em casa ou 
procurassem abrigo, alegando 
condições de deslocamento 
inseguras. As condições “ex-
tremas”, incluindo “inunda-
ções generalizadas, interrup-
ção do tráfego e alto risco de 
deslizamento de terra”, devem 
continuar até pelo menos às 
18h desta sexta-feira, no horá-

rio local, segundo o governo.
O Mass Transit Railway, o 

sistema de metrô  da cidade, 
anunciou que suspenderia os 
serviços em uma de suas li-
nhas depois que uma estação 
no distrito de Wong Tai Sin foi 
inundada, com imagens am-
plamente compartilhadas on-
line mostrando a água da en-
chente jorrando escada abaixo.

Outro vídeo mostra traba-
lhadores em uma estação di-

ferente com água até os joe-
lhos, trabalhando na entrada 
para evitar a inundação.

Embora a maioria das ou-
tras operações de metrô per-
manecessem abertas, todos os 
principais serviços de ônibus, 
bondes e balsas foram suspen-
sos, a emissora pública RTHK. 
Várias estradas também foram 
fechadas devido à ameaça de 
deslizamentos de terra.

A cidade permanece sob o 
alerta mais alto de tempesta-
de, emitido na noite de quin-
ta-feira (7). O serviço meteoro-
lógico oficial pediu às pessoas 
que permaneçam em casa e 
encontrem abrigo, e aos resi-
dentes próximos aos rios que 
considerassem sair do local.

Vídeos da noite de quinta-
-feira mostram enchentes en-
trando nos primeiros andares 
de alguns edifícios e shopping 
centers, com cadeiras e detri-
tos espalhados pelo chão.

O governo também aler-
tou “que pode haver risco de 
inundação” no distrito norte 
dos Novos Territórios, adjacente 
ao continente chinês, depois 
que a cidade vizinha de Shen-
zhen afirmou que iria liberar 
água de um reservatório.

Reprodução

Inundações paralisam Hong Kong Inundações paralisam Hong Kong 
após maior volume de chuva desde 1884após maior volume de chuva desde 1884
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O filme infantil ‘A Ilha dos 
Ilus’ entrará em cartaz no dia 
14 de setembro. A estreia 
ocorre depois da produção 
passar por festivais nacionais 
e internacionais e ter sido 
premiada no Festival Mos-
cow International Children’s. 

Com produção da Mandra 
Filmes, direção de Paulo G. C. 
Miranda e distribuição da Elo 
Studios, a animação goiana 
contou com recursos do Go-
verno Federal, por meio do 
Ministério do Turismo - Se-
cretaria Especial de Cultura 
- Ancine - Fundo Setorial do 
Audiovisual e da Secult.

 A exibição do Ilha dos 
Ilus conta com acessibili-
dade por meio do aplica-

tivo MovieReading. O app 
gratuito é compatível com 
IOS e Android e possibilita 
ao usuário baixar legendas, 
libras (Língua Brasileira de 
Sinais) e audiodescrição em 
língua portuguesa (PTBR).

‘A Ilha dos Ilus’ ganhou 
prêmio de melhor longa de 
animação infantil no Mos-
cow International Children’s. 
O filme também participou 
do 20º FICI  Festival Interna-
cional de Cinema Infantil; da 
seleção oficial da 21ª Mos-
tra de Cinema Infantil de 
Florianópolis; da 26ª Mos-
tra de Cinema de Tiraden-
tes; da seleção oficial do 7º 
CINI Festival Internacional 
de Cine (Peru); da seleção 
oficial do Five Continents In-
ternational Film Festival.

Para alegria dos fãs 
de terror, no dia 7 de 
setembro, estreia no 

cinema A Freira 2, continua-
ção direta do primeiro filme e 
mais um capítulo da franquia 
Invocação do Mal. Dessa vez, 
o longa foi escrito por Micha-
el Chaves (Invocação do Mal 
3: A Ordem do Demônio) e 
traz Valak, a freira demoníaca, 
ainda mais sangrenta e vin-
gativa, não poupando esfor-
ços para destruir quaisquer 
pessoas que cruzem seu 
caminho, sejam elas padres, 
religiosos ou crianças.

A trama começa com um 
padre sendo completamen-
te queimado dentro de uma 
igreja, e esse início arrebata-
dor já mostra que o filme não 
está para brincadeira. A partir 
daí, o enredo se desloca para 
um internato no interior da 
França, no qual um bando de 
meninas passa os dias estu-
dando e brincando. Não de-
mora muito, no entanto, para 
que uma delas, Sophie (Kate-
lyn Rose Downey), perceba 
que há algo errado no local.

E, não é só ela que nota que 
o mal está por perto. Os mem-

bros da Igreja também perce-
bem que mortes de religiosos 
estão acontecendo por toda a 
Europa e decidem enviar a Irmã 
Irene (Taissa Farmiga) para o tal 
internato a fim de derrotar no-
vamente Valak, que no último 
filme apossou o corpo do gentil 
Frenchie (Jonas Bloquet).

É a partir desse ponto que 
o embate entre o bem  repre-
sentado por Irmã Irene, e o mal  
com Valak, começa de verda-
de. E, embora esse clímax se dê 
do meio para o final do filme, 
a primeira metade não é ente-

diante. Pelo contrário, entrega 
excelentes cenas de sustos, 
com a figura da freira-demô-
nio aparecendo para aterrori-
zar até os mais valentões.

Quem assistiu ao primei-
ro longa certamente não irá 
se decepcionar, já que o vo-
lume dois conseguiu manter 
o ritmo e a qualidade, fazen-
do com que a franquia se fir-
me cada vez mais como uma 
das melhores. Isso se deve, 
principalmente, ao bom ro-
teiro que não deixa furos e 
traz novidades interessantes, 

ao contrário da maioria dos 
filmes de terror.

É claro que, mesmo com 
erros, A Freira 2 conseguiu 
entregar um bom desfecho, 
deixando no público a gran-
de dúvida: Valak volta em 
mais um filme ou morreu de 
vez? A última cena mostra os 
Warren atendendo um telefo-
nema de um padre que lhes 
dá alguma má notícia. Resta 
saber se a nova tragédia tem 
a ver com a freira maldita ou 
se a sequência só foi uma ma-
neira de ligar o filme à saga.

A Freira 2: prova que franquia A Freira 2: prova que franquia 
é uma das melhores do gêneroé uma das melhores do gênero

Primeiro longa-metragem Primeiro longa-metragem 
em animação da história de em animação da história de 
Goiás estreia nos cinemasGoiás estreia nos cinemas
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